

Casos Licencias Médicas

Señor Director:

La reciente destitución de la Superintendente de Seguridad Social, Pamela Gana, en medio de la creciente controversia por el aumento explosivo de licencias médicas y los millonarios pagos asociados, refleja con crudeza el desorden institucional que afecta al sistema de protección social en Chile.

Resulta inaceptable que durante meses se hayan encendido todas las alertas desde organismos técnicos, medios de comunicación y parlamentarios sobre el abuso sistemático del instrumento de la licencia médica, sin que desde la Superintendencia se adoptaran medidas eficaces ni coordinadas. Lo ocurrido no solo revela una falla de fiscalización, sino también una peligrosa permisividad frente a prácticas que desangran financieramente al Estado y perjudican a quienes sí requieren de este beneficio con urgencia y legitimidad.

La licencia médica debe ser una herramienta de respaldo frente a una condición de salud real, no un mecanismo de reemplazo salarial encubierto ni una vía para evadir responsabilidades laborales. Que en 2023 el gasto por licencias haya superado los 4 billones de pesos, con un incremento del 20% en su uso, exige no solo sanciones administrativas, sino una reforma estructural del sistema.

Como militante de Renovación Nacional y ciudadano comprometido con una gestión pública honesta, eficiente y centrada en el bienestar de las personas, hago un llamado a que el Gobierno asuma con seriedad este problema. No basta con cambiar nombres: se necesita liderazgo técnico, voluntad política y un compromiso ético transversal para ordenar el sistema de licencias y devolverle credibilidad a la seguridad social chilena.

Gonzalo Montoya
Militante de Renovación Nacional